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Anuncia la SEP los 
lineamientos para los 
procesos de inscripcion
 y de reinscripcion

ESTADO / PAG.8

 “Una concepción distinta del poder es que la gente participe en su desarrollo, e implica optimizar 
los recursos estableciendo prioridades y que el gobierno cierre la llave de la pobreza, para que cada 
vez más poblanos tengan seguridad social y derecho a la salud”, indicó Ignacio Mier, coordinador de los 
diputados federales de Morena.
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NO SE PUEDE 
PERMITIR NINGUNA  

LEY QUE ABRA LA 
 PUERTA A VIOLENTADORES 

PARA INCURSIONAR 
EN POLÍTICA

SALUD / PAG.6

El dengue gana 
terreno en Puebla, 
suman 568 casos

DEUDA CON EL SAT; 
NUEVA ESTRATEGIA  
FISCAL: CÉSPEDES

 SAT pidió revisar sus finanzas, ya que tienen un adeudo de 722.3 millones de pesos por 
concepto de Impuesto Sobre la Renta (ISR), derivado del pago de sueldos y salarios.
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Después del segundo informe decidiré si Después del segundo informe decidiré si 
voy o no a la elección de 2024: Lalo Riveravoy o no a la elección de 2024: Lalo Rivera
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Preocupa al sector 
empresarial el 
paso de Puebla al 
IMSS Bienestar

MONTREAL, 
una experiencia turística con 

sentido ecorresponsable

PAG.12 EN ESPAÑOLEN ESPAÑO
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Mejor homologar en 
Puebla la ley federal 
sobre el uso de la 
fuerza pública

URGENTE GARANTIZAR A LOS POBLANOS URGENTE GARANTIZAR A LOS POBLANOS 
LA SEGURIDAD SOCIAL: NACHO MIERLA SEGURIDAD SOCIAL: NACHO MIER

POLÍTICA  / PAG.7

     PAG.14

AMLO defiende a 
Marina y Sedena  
ante señalamientos 
del GIEI; asegura que 
sí están colaborando  
en caso Ayotzinapa

 El gobernador Sergio Salomón garantizó que ante el adeudo se negociarán las mejores 
condiciones de pago para reducir posibles afectaciones a las finanzas del estado.

   El edil arrancó con 1.2 mdp la rehabilitación en San Jerónimo CalerasEl edil arrancó con 1.2 mdp la rehabilitación en San Jerónimo Caleras

  Ante ello el diputado pidió 
evitar juicios erróneos a las pro-
puestas legislativas a partir de 
información falsa y dolosa.

Con información dolosa y falsa 
tumbaron reforma electoral: 
Eduardo Alcántara
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ANGELOPOLITANAS

No hay vuelta, Eduardo Rivera será el candidato a gobernador de la oposición 
en 2024 y su nominación por el Frente por Puebla se formalizará en la 
segunda quincena de octubre.
Personalmente informó que será después del segundo informe al frente 
del Ayuntamiento de Puebla, cuando defina qué cargo de elección popular 
estará buscando, que no será otro más que el Ejecutivo estatal.
Señaló que el Frente Amplio por México tiene previsto que el 3 de sep-
tiembre se defina un perfil a candidato por la Presidencia de la República, 

por ello, respetará el proceso para determinar qué cargo buscará. 
Explicó que actualmente sólo puede recibir invitaciones a otros municipios, cuando la 
agenda lo permite, ya que, lo prioritario es atender las demandas de los ciudadanos 
del municipio de Puebla. 

Pues sí, hay deuda estatal, después que el gobierno de Puebla pagó un cré-
dito fiscal por 2 mil 609 millones de pesos, el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), la dependencia federal recomendó revisar sus finanzas, 
ya que aún tienen un adeudo.
Josefina Morales, secretaria de Planeación y Finanzas, apuntó que en 
coordinación con la autoridad fiscal federal se detectó que el gobierno 
poblano adeuda 722.3 millones de pesos. En conferencia, junto con el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes, precisó que el adeudo corresponde 
al pago del Impuesto Sobre la Renta en sueldos y salarios del gobierno de 

los años 2019 y 2020, que no fueron bien calculados y existe una diferencia.
El gobernador dijo que ya está en negociaciones con la Secretaría de Hacienda para 
tratar de llegar a un acuerdo, muy similar al que se logró para pagar el adeudo de los 
2 mil 609 millones de pesos.
Céspedes agregó que la reestructura que se hace permite que la administración a su 
cargo se pueda ahorrar cerca de un millón de pesos al mes, en un crédito que le resta 
72 mensualidades, es decir, el gobierno del estado se ahorrará 72 millones de pesos 
al final.

Ya que el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla, José Félix 
Cerezo, informó que iban a elaborar un protocolo para el uso de la fuerza 
pública en casos de intentos de linchamientos, Voz Ciudadana se opuso 
y argumentó que el Ombudsperson quiere revivir la Ley Bala con ayuda 
de los diputados locales.
El 20 de julio el titular de la CDH acudió al Congreso y en una breve 
entrevista informó: “Como está derogada la Ley Bala que era la de Chal-
chihuapan y de Moreno Valle y ya no existe, pues no hay un manual del 
uso de la fuerza, por eso proponemos que en la nueva Ley de Uso de la 

Fuerza haya un capítulo en donde se den las atribuciones a los elementos 
de seguridad”.

Pretende que el personal de seguridad pública esté autorizado para ejercer fuerza 
en ciertos casos, incluso lo llamó “un cuerpo especial o un grupo élite” para evitar 
linchamientos. Explicó que no llevarán proyectiles, ni escopetas de gas lacrimógeno, 
pero si se podría ocupar otro elemento para mitigar los conflictos.
El Colectivo Voz Ciudadana por los Derechos Humanos, encabezado por Luis Soriano 
Peregrina, rechazó que Félix Cerezo quiera hacer dicha propuesta, ya que sería un 
retroceso en materia de seguridad y sugirió que sólo se capacite a los elementos, que 
se trabaje en la prevención y que las autoridades trabajen en incrementar la confianza 
hacía los policías.

El Instituto Nacional Electoral a través de su Consejo General, aprobó el miér-
coles 26 de julio los lineamientos para regular la contienda interna de los 
partidos para que elijan a los candidatos a representarlos en el proceso 
electoral 2024, entre los que destacan que cada aspirante, tanto del 
bloque opositor como de Morena, gasten hasta 34.3 millones de pesos.
Dentro del tope de gastos, los aspirantes podrán contribuir de sus 
propios medios, ya sea en dinero o especie, sin rebasar los 2 millones 
148 mil 166 pesos; adicional, los militantes y simpatizantes pueden hacer 
aportaciones a los aspirantes, sin exceder los 537 mil 41 pesos.

En tanto, quedarán prohibidas las aportaciones por parte de personajes 
públicos de los tres poderes de gobierno, incluyendo dependencias u organismos 

públicos en el ámbito federal, estatal o municipal.
La fiscalización de estos recursos abarcará el periodo desde que dieron inicio los 
procesos internos, hasta la conclusión de los mismos, a la que estarán sujetos los 
contendientes del Frente Va por México como los de Morena.
Los ejercicios de fiscalización correrán a cargo de la Unidad Técnica de Fiscalización 
(UTF) del INE, quien a su vez será el responsable de monitorear a través de visitas y 
recorridos, la colocación y distribución de propaganda, tanto en vía pública, en espec-
taculares; así como en bardas, camiones y redes sociales.
Dentro de las regulaciones en este tema, la propaganda de los aspirantes sólo podrá 
colocarse en inmuebles considerados propiedad privada, con debido permiso por 
escrito del propietario.
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PLANTA DE CARBONIZACIÓN 
CONVERTIRÁ BASURA ORGÁNICA EN 
ENERGÍA EN CIUDAD DE MÉXICO
La Planta de Carbonización Hidrotermal en el Bordo Poniente 

está en pruebas operativas para procesar 72 toneladas dia-

rias de residuos orgánicos

REDADA

EE.UU. SUMA 4 MIL MIGRANTES 
DEVUELTOS A MÉXICO DESDE  
EL FIN DEL TÍTULO 42
EE.UU. devolvió a México a 4 mil migrantes venezolanos, 

cubanos, haitianos y nicaragüenses que cruzaron la fron-

tera sin permiso desde el fin del Título 42

‘EL JULI’ ANUNCIA SU ADIÓS 
A LOS RUEDOS TRAS 25 AÑOS
Julián López ‘El Juli’ expresó en redes sociales la “deci-

sión de dejar de torear indefinidamente cuando acabe esta 

temporada”

MADONNA, CUATRO DÉCADAS 
ROMPIENDO MOLDES
Se cumplen cuarenta años del álbum debut de Madonna, 

que supuso una ruptura con los cánones establecidos en 

la música
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Pésimas las vialidades de la 
zona metropolitana de Puebla, 
son un riesgo para conductores
Puebla, Pue. El Colegio de Ingenieros 
Civiles del Estado de Puebla, señaló 
que las vialidades en la zona metropoli-
tana de Puebla están lejos de ser segu-
ras y confortables para los conductores, 
quienes de manera recurrente tienen 
accidentes vehiculares que ponen en 
riesgo a las personas.

En el marco de la Semana de Ingenie-
ría en Puebla, el especialista Carlos Adol-
fo Coria Gutiérrez, consideró que la falta 

de mantenimiento de vialidades como el 
Periférico Ecológico, aumenta la probabi-
lidad de accidentes automovilísticos.

Reveló que de acuerdo con datos 
del 2021 de la Secretaría de Seguri-
dad Pública del Gobierno de Puebla y 
de INEGI, en el Periférico Ecológico se 
registraron mil 071 siniestros, aumen-
tando así en un 66% con respecto a 
otros años.

Asimismo, mencionó que, en el pri-

mer semestre del 2022, se registraron 
mil 678 accidentes, prácticamente 9.3 
siniestros por día, siendo la zona me-
tropolitana de Puebla la que presentó 
más incidentes.

Finalmente, reprochó que la autori-
dad ha dejado de hacer mucho en las 
vialidades para garantizar su seguridad, 
por lo que resaltó el trabajo de los es-
pecialistas para buscar mejoras en este 
tipo de temas.  ALMA MÉNDEZ

PREOCUPA AL SECTOR EMPRESARIAL EL 
POSIBLE PASO DE PUEBLA AL IMSS BIENESTAR

El sector hotelero 
del Centro Histórico 
se dice “golpeado” 
por las obras
Puebla, Pue. La Asociación de Hote-
les y Moteles en Puebla, señaló que 
debido a las obras que realiza la ad-
ministración municipal en el Centro 
Histórico, existe afectación en la en la 
ocupación hotelera.

El presidente de la Asociación, 
Manuel Domínguez Gabián, informó 

la ciudad, en esta temporada de vaca-
ciones de verano que llegan turistas 
nacionales e internacionales.

Precisó que las obras perjudican 
sólo a los hoteles que se ubican en la 

-
llos que están establecidos hacia el 
Sur del primer cuadro de la ciudad.

Agregó que aún hace falta pro-
moción a la ciudad de Puebla y a la 
entidad por lo que, con las obras el 
turismo que llega y al ver que no pue-
de tener una estancia cómoda busca 
otras ciudades como opciones.

Finamente, dijo que el turismo lle-

semana.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) se 
dijo preocupado por la decisión del go-
bierno estatal para replantear la Imple-
mentación del IMSS Bienestar en la en-

tidad, por lo que, hizo un llamado a las 
autoridades para analizar la decisión con 
los actores del sistema de salud del ám-
bito público y privado, pues en el tema 

-

teriales y humanos, se verá afectado por 
la migración de este programa.

El presidente Rubén Furlong Martínez, 
señaló que el IMSS Bienestar tendrá que 
recibir a más de 4 millones de personas 
en Puebla, por lo que, se tienen dudas 
sobre si este sistema puede funcionar.

El empresario destacó que el que este 
programa no se cuente con reglas de ope-
ración, ni claridad en cuanto a las condi-
ciones en las que se realizará el traspaso 
de recursos y la transferencia de servi-
cios de salud al IMSS-Bienestar, resulta 
en una gran preocupación para empresas 
y colaboradores que aportan sus cuotas 
para la sostenibilidad.

El modelo de salud que presenta el 
IMSS-Bienestar para el estado, tendría 

Salud para el Bienestar y a las personas 
sin servicios de salud, cifra que asciende 
a más de 4.5 millones personas y, al ca-
recer de reglas y presupuesto, la decisión 
podría resultar en un fracaso como el del 
propio INSABI.

Para concluir, reconoció que el Sistema 
de Salud Pública está atendiendo con au-
tonomía las necesidades de las personas, 
aunque tenga oportunidades de mejora 
importantes, especialmente en los servi-
cios de alta especialidad.  ALMA MÉNDEZ
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Es mejor homologar en 
Puebla la ley federal sobre 
el uso de la fuerza pública

Con 1.2 mdp arrancó 
la rehabilitación 
de la calle en San 
Jerónimo Caleras
Puebla, Pue. Desde San Jerónimo 
Caleras, el presidente Eduardo Rive-
ra Pérez anunció el arranque de obra 
Construyendo Contigo, para la habili-
tación de la calle tercera privada Xo-
metlalco, que tendrá una inversión de 
más de 1.2 millones de pesos.

El alcalde comentó que actualmen-
te están en proceso la calle Guadala-
jara y la privada 25 de julio en esta 
misma junta auxiliar.

Dijo que con la mejora de la priva-
da Xometlalco, forma parte de las 914 
calles intervenidas en lo que va de la 
administración municipal.

Indicó que se colocará adoquín 
equivalente a 1.5 calles, además se 
realizará la construcción de banque-
tas y guarniciones, dentellones, entre 
otras acciones.

Reiteró que las inscripciones de ca-
lle se puede realizar al whatsapp: 22 
15 97 27 64 o en las redes sociales 
del ayuntamiento: tw: @pueblaayto 
fb: @hayuntamientodepuebla

INCENDIO POR DESCUIDO
Por otra parte, sobre el incendio que 
se registró en el antro Azukar ubica-
do en Avenida Juárez, entre 25 y 27 
Sur, ocurrió por un descuido, según lo 
informó el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, quien dijo que no hubo per-
sonas lesionadas, únicamente daños 
materiales. 

“Este lugar hasta donde tengo en-
tendido estaba siendo reparado, an-
tes funcionaba como un antro, como 
un centro de diversión, y desafortuna-
damente, por un descuido se provocó 
este incendio que, como ya comenté, 
no pasó a mayores”, declaró. 

Con 1.2 mdp arranca rehabilitación 
de calle en San Jerónimo Caleras

El alcalde comentó que estos he-
chos se registraron la tarde de este 
miércoles (27 de julio) y fue la Direc-
ción de Atención de Riesgos el área 
encargada de sofocar el fuego, y res-
guardar la zona para evitar un posible 
incidente. 

“Intervino la dirección de atención 
de riesgos de Protección Civil del go-
bierno de la ciudad, no se encontra-
ban algunas condiciones adecuadas 
en el lugar, es por ello que también 
se provocó el incendio, ha sido clau-
surado por la dirección de atención 
de riesgos, afortunadamente no hubo 
ningún lesionado, hubo la oportuna 
atención por las áreas de Protección 

importancia de contar con los permi-
sos necesarios para el funcionamiento 
de algún establecimiento, por ello, la 
necesidad de que el Ayuntamiento su-
pervise cada centro de entendimiento. 

“Que estén al día con sus permi-
sos, y de las normas que establece el 
gobierno de la ciudad, porque como 
lo he comentado también Norma-
tividad sigue haciendo su trabajo y 
cuando no se encuentran al 100 por 
ciento cubiertos los reglamentos, los 
papeles y las normas, por supuesto 
que clausura”, acotó.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que el pre-
sidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDH), 
Félix Cerezo Vélez, declaró que el Po-
der Legislativo debe elaborar una nor-
ma similar a la Ley Bala para frenar los 
linchamientos, el gobernador Sergio 
Céspedes recomendó a los diputados 
locales homologar esta propuesta, para 
evitar casos como el de Chalchihuapan.

Recordemos que el pasado 9 de ju-
lio de 2014, policías estatales bajo el 
mando de Facundo Rosas asesinaron al 
niño José Luis Tehautlie Tamayo, du-
rante un acto represivo al pueblo de 
Chalchihuapan que cerró la autopista a 

Atlixco, para protestar en contra de la 
desaparición de las oficinas del Regis-
tro Civil.

Ante este contexto, el mandatario 
recordó que en su momento el Poder 
Legislativo determinó la derogación de 
la Ley Bala para el estado, y dijo para 
evitar casos mediáticos los diputados 
deben homologar la ley federal y local 
sobre el uso de la fuerza pública.

“La Federación arma nuevamente 
una ley muy similar, que si la revisa-
mos a detalle tendrá cambios de pala-
bras, pero tiene el mismo origen, y hoy 
en Puebla no se tiene, creo que es un 
tema que en su momento tendrán que 

analizar los diputados locales, en don-
de para no meterse en muchas hon-
duras valdría la pena homologación, 
atrayendo de lo Federal a lo Estatal y 
eso permita matar cualquier otro tipo 
de visión”, dijo.

Asimismo, señaló que actualmente 
la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado de Puebla, actúa conforme lo 
marca los lineamientos federales.

“No tenemos un marco legal estatal, 
sin embargo, existe el marco legal fe-
deral que es con el que nosotros ac-
tuamos y que en su momento lo más 
sano sería una homologación para no 
meterle mano”, dijo.  SILVINO CUATE

DESPUÉS DEL SEGUNDO INFORME DECIDIRÉ SI VOY 
O NO A LA ELECCIÓN DE 2024: EDUARDO RIVERA
Puebla, Pue. Será después del segundo 
informe de labores, al frente del Ayunta-

-
go de elección popular estará buscando 
en la contienda del 2024, según lo infor-
mó el presidente Eduardo Rivera Pérez. 

“Después del proceso del 3 de septiem-

mismo año, posteriormente después del 
informe de gobierno de la ciudad, estaría 

El alcalde comentó que el Frente Am-
plio por México tiene previsto que el 3 de 

-
to por la presidencia de la República, por 
ello, respetará el proceso para determinar 
qué cargo buscará. 

“Sabemos que el frente su prioridad es 
el proceso de la selección de coordinador 
a nivel nacional, esto será la elección el 
próximo 3 de septiembre, si la memoria 
no me falla y yo ahorita al pendiente de 
mi ciudad, como lo hemos venido dicien-

do, trabajando, agradezco este tipo ex-

Reiteró que actualmente sólo puede 
recibir invitaciones a otros municipios, 
cuando la agenda lo permite, ya que, lo 
prioritario es atender las demandas de los 
ciudadanos del municipio de Puebla. 

“Hay tiempo para todo, no puedo es-
tar descuidando el trabajo de la ciudad, 
como se los he expresado en ese sentido, 

voy y hago este trabajo, y hay tiempo, 
hay que respetar esos tiempos”, dijo. 

 SILVINO CUATE
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El destino del Tren Turístico es 
su venta, “habrá problemas 
financieros si no se concreta”

El DENGUE gana 
terreno en Puebla, 
suman 568 casos
Puebla, Pue. El secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García, informó 
que la dependencia a su cargo regis-
tró 68 casos nuevos de Coronavirus, 
además, son 568 casos de dengue 
grave y 3 defunciones en la entidad.

Explicó que en todo el Estado hay 
124 casos activos, entre ambulatorios 
y hospitalizados, de los cuales 7 están 
internados, sin embargo, no requie-
ren ventilación mecánica asistida.

 SE ACABAN DOSIS ABDALA
Asimismo, dijo que el biólogo Abda-
la para combatir el Covid-19, ya se 
terminó, y sólo hay dosis en el IMSS 
Bienestar, por ello pidió a las perso-
nas internadas acudir, ya que, caduca 
el 1 de agosto.

Aseguró que para inhibir los casos 
de dengue ya inició la campaña de 
mitigación, sin embargo, las familias 
deben ser conscientes de la impor-
tancia de la limpieza en los hogares 
para terminar con la reproducción del 
mosquito.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina anunció que su 
administración hará un avalúo del Tren 
Turístico para determinar su destino, ya 
que no es viable su operación, dado que 
del 2016 al 2021 su funcionamiento cos-
to 344 millones de pesos y los ingresos 
fueron 4.9 millones, es decir, hubo más 
pérdidas que ganancias.

“Tenemos que tomar decisiones de las co-
sas que no le hacen bien a nuestro estado, 
así es que hoy está ya a la vista de todos 
ustedes y de los resultados que se tengan 
estaremos informándole, si no encontramos 
mercado para ello en verdad estamos en 
una verdadera complicación”, dijo.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 

que Carreteras de Cuota (CCP) presentó 
esta situación ante diputados, por ello, 
como gobernador enviará un informe al 

-
dad del Tren Turístico.

Aseguró que este proceso será a partir 
del próximo lunes (31 de julio) a través 
del Instituto de Administración y Avalúos 

de tomar la mejor decisión, ya que, ac-
tualmente no se tiene adeudos.

Aplicarán avalúo al Tren Turístico para 
venderlo, “sólo causa daño al erario públi-
co de Puebla”

-
bierno estatal destinó 344 millones 240 
mil 973 pesos para el funcionamiento, y 

los ingresos fueron de 4 millones 933 mil 
854 pesos, lo que representa una pérdida 
de 339 millones 307 mil 117 pesos.

el erario público, hay dos cosas que tene-
mos con claridad, primero, si decidimos 
echar a andar el tren tendremos que estar 
invirtiendo 36 millones de pesos anuales, 
que no nos reditúa en lo más mínimo y de 
no echarlo andar estaríamos generando 
un daño patrimonial porque seguramente 
se echaría a perder”, expresó.

Enfatizó que se busca generar una 
oferta que no les siga causando daño al 
erario público, por ello se harán propues-
tas al gobierno federal para que se pueda 
concretar este avalúo.  SILVINO CUATE

MÁS FAMILIAS SE PODRÁN INSCRIBIR EN 
PUEBLA PARA RECIBIR APOYOS DE BIENESTAR

Puebla, Pue. Lizeth Sánchez García titu-
lar de la Secretaría de Bienestar Estatal, 
anunció que del 31 de julio al 3 de agos-
to, estará habilitada la campaña Bienes-
tar Presente, para apoyar a las familias 
de escasos recursos que deseen recibir 
producto lácteo.

Expuso que en la capital poblana se 

lunes 31 de julio habrá un módulo en la 
unidad habitacional La Margarita y otro 
en Amalucan. Para el martes 1 de agosto 
estará en San Aparicio, donde se aten-
derán a familias de la Resurrección, San 
Miguel Canoa, al igual que en la Libertad.

El 2 de agosto estará un módulo en La 
María, donde se atenderá a San Felipe, y 
San Jerónimo Caleras, otro lugar de re-
gistro será en Agua Santa, para atender a 
San Bartolo y Loma Bella.

Finalmente, el 3 de agosto habrá un 
módulo en San Ramón, y recibirán solici-
tudes de Castillotla, otro lugar de registro 
será en Xilotzingo.  SILVINO CUATE

El Maratón 
Internacional de 
Puebla se correrá el 
26 de noviembre
Puebla, Pue. Yadira Lira Navarro, di-
rectora general del Instituto Poblano 
del Deporte (Inpode) anunció el ma-
ratón de Puebla que se realizará el 26 
de noviembre como punto de salida el 
Zócalo de la ciudad.

Dijo que este evento tiene como 

todos los poblanos, además de con-
tribuir a la derrama económica de la 
entidad.

Aseguró que esta actividad se vol-
vió un referente de talla nacional e in-
ternacional, por ello se han escucha-
do las peticiones de los participantes, 
y se tiene previsto que en esta edición 
el recorrido será más plano.

Sumado a esto, dijo que se amplia-
rá la premiación para los 6 primeros 
lugares, en las diferentes nieves de 
recorrido, para ello se destinaron 2 
millones de pesos.

Inició que la convocatoria será pu-

Instituto Poblano del Deporte, semanas 
antes del gran evento.  SILVINO CUATE
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Urgente garantizar a los poblanos 
la seguridad social: Nacho Mier

PUEBLA DEBE HACER OTRO PAGO AL SAT, AHORA POR 
722 MDP; Y LE REVISAN LAS CUENTAS 2019 Y 2020

No se puede permitir 
ninguna ley que 
permita a violentadores 
incursionar en la política
Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Auro-
ra Sierra Rodríguez, se pronunció en 
contra de cualquier propuesta que 

-
troceso en las leyes que se han im-

-
lencia, incluida, aquella en política en 
razón de género.

siempre estará en contra de cual-

-
-

la Ley 3 de 3 siempre será en contra.
Aurora Sierra señaló que esto no 

se trata de colores de partidos, o si el 
proponente de la llamada Ley Alcán-
tara es o no del mismo partido Ac-
ción Nacional donde ambos militan.

De esta forma la panista reite-
ró “a Erika de la Vega y a todas las 
mujeres que han y hemos padecido 

-
paldo, y congruencia. (…) cualquier 
persona, compañero diputado que 

de los derechos políticos de las mu-
jeres, por supuesto no contará con 

Sierra Rodríguez precisó que a 
partir de un análisis que hizo se per-
cató que la Ley Alcántara si abre un 

-
-

tunidad respecto a la Ley 3 de 3 y 

proceso electoral de 2024, razón por 

en contra.
La congresista resaltó que se debe 

clara sobre la propuesta que hizo el 
diputado Eduardo Alcántara Mon-
tiel.  AURELIA NAVARRO

“Una concepción distinta del poder es que 
la gente participe en su desarrollo, e im-
plica optimizar los recursos estableciendo 

-
blanos tengan seguridad social y derecho 

de los diputados federales de Morena.
Durante el Foro Derecho a la Salud que 

organizó el Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública, Nacho 
Mier detalló que el Estado debe trabajar 
para garantizar a la población la genera-
ción de empleos, infraestructura, certeza 

-
dad: “en eso estamos trabajando, se ten-
drían que generar 25 mil empleos cada 
año para resarcir los 200 mil que se tie-

Nacho Mier expuso que uno de los fac-
tores que afectan la salud de los mexi-
canos es la pobreza, porque detiene el 

alimentación, estudios clínicos o atención 
-
-

diciones de escasez y en pleno siglo XXI 
estamos hablando de enfermedades de 
muerte como la materno infantil, y que 

incluso, las infecciones gastrointestinales 
o el dengue estén causando decesos en-

El presidente de la Junta de Coordi-
nación Política de Cámara de Diputados, 

Puebla 3 millones de personas no tienen 
seguridad social, de los cuales 2 millones 
no tienen acceso a la salud “de ahí la im-
portancia de recuperar toda la infraes-
tructura de salud, las unidades de segun-

un sólo modelo para despresurizar al se-
guro social y que esos ciudadanos sean 

Nacho Mier dijo que no hay mejor tra-
tamiento que un buen diagnóstico; si el 

-
-

jor puede reconocer la enfermedad es el 
que la padece “hoy tenemos como nunca 

-
borado por quienes decidieron organizar-

lectura puntual de la realidad construir 

A la fecha, más de 50 mil poblanas y 
poblanos han participado en 4 mil 800 
asambleas que están sistematizadas y 

que agrupan la problemática de la po-
blación, para que junto a los expertos se 

y al desarrollo de la entidad.
Durante su participación, Enrique Do-

ger Guerrero planteó que existen tres 
elementos que preocupan a la sociedad: 
seguridad, empleo y salud, por ello se 
debe conformar un proyecto que contra-

y que en conjunto no permiten que la 
-

mismo señaló que se debe hacer uso de 
la tecnología como la telemedicina para 
acercar las consultas de especialidades a 
las comunidades más alejadas de Puebla.

El Secretario de General del Sindicato 
de Trabajadores de la Secretaría de Salud 
Sección 25, Julio Alfredo García, habló de 
la transición que se está trabajando con 
el gobierno federal para tener un mismo 
sistema de salud llamado IMSS Bienestar, 

que se había enquistado en el sector. Asi-
mismo, puntualizó que para que ese mo-
delo de seguridad social funcione se debe 
tomar en cuenta, reconocer y respetar los 
derechos de los 11 mil trabajadores que 
apoyan este cambio.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. A pesar de que el gobierno 

-

722.3 millones de pesos por concepto de 

del pago de sueldos y salarios.

de Planeación y Finanzas del gobierno 
del estado dijo que tras el análisis con la 

adeudo millonario correspondiente a los 
años 2019 y 2020, que no fueron calcula-
dos y existe una diferencia.

aplica sobre un inmueble) en despensa 
de los funcionarios y es un monto alto 
porque se incluye a los trabajadores del 
magisterio.

Ante este hecho, aseguró que el com-
promiso es pagar esta diferencia que fue 

-
ministración.

Por su parte, el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina garantizó que 
el adeudo debe ser cubierto, no obstante, 
buscará negociar las mejores condiciones 
de pago para reducir posibles afectacio-

“Si nosotros no hacemos esto, se sigue 
incrementando todos los días el crédito 

un monto más fuerte y sin un criterio de 
oportunidad para tratar de tener una re-

 SILVINO CUATE
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Insistirá Movimiento Ciudadano 
en que “pasen” sus iniciativas de 
ley en el Congreso

CON INFORMACIÓN DOLOSA Y FALSA TUMBARON 
REFORMA ELECTORAL: EDUARDO ALCÁNTARA

Víctimas de 
siniestros viales 
en Puebla tendrán 
unidad especial 
para investigación
Puebla, Pue. Puebla contará con la 
primera Unidad Especializada de 
Atención e Investigación de Siniestros 
Viales que abonará a las tareas que 
realiza la Fiscalía General del Estado 
(FGE) en casos relacionados con si-
niestros viales.

De esto, la diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Gua-
dalupe Leal, precisó que se deberá 
tener presente la Ley de Movilidad y 
Seguridad Vial para poder realizar los 
peritajes de acuerdo a la pirámide de 
movilidad.

“Hoy Puebla se pone a la vanguar-
dia con la Unidad Especializada en 
materia de Seguridad Vial que dará 
certeza a víctimas de siniestros via-
les, esperemos que se pueda replicar 
en todo el país”,

Leal Rodríguez precisó que se bus-
cará que esta unidad se pueda ver 
replicada en todo el país, en especial 
si se trata de un estado como el de 
Puebla que ocupa el segundo lugar en 
muertes viales.

Este 27 de julio en sesión extraor-
dinaria del Congreso local, fue apro-
bada por unanimidad la creación de 
esta unidad.

La congresista recordó que la FGE 
dio a conocer en días recientes que 
esta problemática al año 2015 y hasta 
mayo del 2023, se registraron 16 mil 
500 siniestros de tránsito.

Estos incidentes han dejado 4 mil 
598 muertos, cuyos casos termina-
ron en homicidios culposos, siendo el 
Municipio de Puebla quien acumula la 
mayor cantidad de siniestros.

“Los siniestros viales no deberían 
suceder, pero si suceden, las vícti-
mas y familias merecen atención, no 
re victimización y una investigación 
especializada para que tengan acce-
so a la justicia y a la reparación del 
daño”. Esta nueva disipación deberá 
estar lista antes de 180 días hábiles. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El dirigente estatal de Mo-
vimiento Ciudadano (MC), Fernando Mo-
rales, informó que de las 12 iniciativas 
que presentó en el periodo de sesiones 
ordinario que concluyó hace casi dos se-
manas, dos fueron aprobadas.

Indicó que una vez que arranque el 
siguiente periodo estará presentando 
otras tres iniciativas que al menos para 
MC son de suma importancia, una de 
ellas es la propuesta para que se ten-

gan Gabinetes Paritarios.
Fernando Morales explicó que hoy los 

gabinetes están formados en teoría en un 
50 por ciento hombres, y 50 por ciento 
mujeres, pero en realidad el resto de la 
administración municipal está asignada a 
puros varones.

“Lo que buscamos con estos Gabinetes 
Paritarios es que el 50 por ciento sean mu-
jeres, en la zona de la Mixteca, la Sierra 
tú vas a un ayuntamiento y todos los ser-

vidores son hombres y las mujeres están 
sumisas a lo que dicen los varones”, citó.

En este sentido resaltó, que las dos ini-
ciativas que le fueron aprobadas fueron 
relacionadas con la Economía Circular ba-
sada en la Ley General de Desarrollo Eco-
nómico y Educación Digital relacionada a 
la Ley General de Educación, por ello una 
vez que inicie el periodo ordinario presen-
tará la propuesta para Gabinetes Parita-
rios.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La Ley Alcántara se frenó, 
esto luego de que fue retirada del or-
den del día durante la sesión extraordi-
naria del Congreso local, por lo que se 
regresará a comisiones para un estudio 
a mayor profundidad y determinar si más 
adelante procede o se queda en la con-
geladora. 

Ante ello el diputado proponente 
Eduardo Alcántara Montiel pidió evitar jui-
cios erróneos a las propuestas legislativas 
a partir de información falsa y dolosa.

Desde el Pleno del Congreso, Alcánta-
ra Montiel acusó que fue el uso de infor-
mación falsa lo que género que ante su 
propuesta para reformar artículo 359, del 
Código de Instituciones y Procedimientos 
Electorales del Estado de Puebla algunas 
diputadas fueran sujetas de violencia po-
lítica en razón de género.

Tras la postura de Alcántara Montiel, 
con 39 votos a favor el punto cuatro de 
la orden del día fue retirado al igual que 
el dictamen que días antes había sido 

aprobado en comisión. El retiro se hizo a 
petición de la diputada local por el Partido 
del trabajo (PT), Mónica Silva y del propio 
proponente. 

Por su parte, Erika de la Vega acudió al 
Congreso local para ser testigo de cómo 
se conduciría la LXI legislatura ante la 
propuesta del panista para abrir la posi-
bilidad a violentadores de participar en 
futuros procesos electorales como el que 
se tendrá en el 2024.

Al conocer el veredicto, de la Vega 
Gutiérrez consideró que la actual LXI Le-
gislatura debe ser cuidadosa en aplicar y 
hacer valer la Ley 3 de 3 contra violen-
tadores, ya que de lo contrario cualquier 
acción puede ser contraria a esta disposi-
ción reciente.

“Esperamos la sensatez   de cada uno 
de los diputados que integran el Congre-
so local. Un agresor un violentador legisla 
con la misma agresión para protegerse, 
por eso no debe haber diputados en el 
poder, es por eso que hay que ejercer la 
Ley 3 de 3”, citó.

La propuesta del panista buscaba adi-
cionar el párrafo segundo al artículo 359, 
del Código de Instituciones y Procedi-
mientos Electorales del Estado de Pue-
bla.  AURELIA NAVARRO
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Para continuar con desarrollo de puebla, Sergio 
Salomón presenta estrategia fiscal y económica

Este plan incluye una reestructura a la deuda pública, un 
programa de beneficios fiscales, la regularización de la situación 
fiscal estatal y la modificación del Plan Estatal de Desarrollo

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Para abonar 
a la economía de las familias poblanas, 

estatales y de esta forma promover un 
crecimiento económico y justicia social, el 
gobernador Sergio Salomón anunció una 

-

-
ción del Plan Estatal de Desarrollo.

 En conferencia de prensa, el titular del 
Ejecutivo indicó que estas acciones dan 
muestra de la transparencia con la que 
se conduce la administración estatal, e 
indicó que el objetivo de estas estrategias 
impulsadas de cara al cierre de gobierno, 

sanas, así como incentivar esquemas de 
corresponsabilidad con la ciudadanía en el 
pago de sus contribuciones, he instruido 
un conjunto de acciones que en el mar-
co de las disposiciones jurídicas que rigen 
el actuar de este gobierno, permitirán a 

-
miento económico y justicia social”, infor-
mó el gobernador Sergio Salomón.

 
REESTRUCTURA DE DEUDA PÚBLI-
CA GENERARÁ BENEFICIOS POR 71 
MDP: FINANZAS 
Al respecto, la secretaria de Planeación 

por pasadas gestiones con BBVA, lo que 

millones de pesos.
 Por lo que corresponde al programa 

caso de los impuestos Sobre Erogaciones 
por Remuneraciones al Trabajo Personal 
y el de Sobre Servicios de Hospedaje, así 
como de las multas derivadas de la vigi-

los incentivos consisten en una reducción 

 En cuanto a las contribuciones vehi-

-

Vehicular; en Tenencia una reducción so-

y multas: 60 por ciento en automóviles, 
-

tas; y por las sanciones por no respetar 
los límites de velocidad, el porcentaje de 
reducción será inversamente proporcional 

 Para los impuestos estatales: control 
vehicular, tenencia y fotoinfracciones, los 

-
mática en el momento en que los contri-
buyentes generen las referencias o reali-
cen el pago en línea de estos conceptos. 
Para poder acceder a estos incentivos los 
contribuyentes deben de haber cumplido 
con el canje de placas.

Desarrollo, indicó que tiene el objetivo de 

poder transformar la realidad de las pobla-
nas y poblanos; su aprobación está progra-

 
CUBRIRÁ GOBIERNO DE PUEBLA 
ADEUDO FISCAL POR 722 MDP

-

detectó que del Impuesto Sobre la Renta, 
-

bierno del Estado de Puebla de los años 

representa un adeudo que será cubierto 
-

cal federal.
 En ese sentido, Sergio Salomón dio a 

conocer que el gobierno estatal ya tiene 
negociaciones con la Secretaría de Hacien-

-
ciones de recuperación del monto a pagar.

 
ANUNCIA GOBIERNO VALUACIÓN 
DEL TREN TURÍSTICO

y de esta forma evitar un daño al era-

de Bienes Nacionales para evaluar el Tren 
Turístico de Puebla y, así, tomar una de-
terminación al respecto, informó el titular 

del Ejecutivo, Sergio Salomón.
 En conferencia de prensa, el manda-

-

pesos, lo que representa una diferencia 

pesos.

el Tren Turístico requeriría una inversión 

sin funcionamiento representaría un daño 
patrimonial por su posible descompostura.

estatal iniciará las tareas de evaluación el 
-

Nacionales.
-

món dio a conocer que presentará un in-
forme detallado del Tren Turístico al Con-
greso del Estado, como recientemente lo 

 REDACCIÓN

Corrupción y abuso de autoridad de Luis Iniesta y Uriel 
Garrido contra transportistas de Tlaxcalantongo y Tlaxco
Xicotepec, Pue. Transportistas de Villa 
Ávila Camacho acusaron a Luis Iniesta, en Xicotepec, de ser intimidados y de 

“ponerles el dedo” para que sus unida-
des sean remitidas al corralón.

Desde la llegada de Luis Iniesta a la 
delegación, los transportistas han sido 
víctimas de varias anomalías, como su-
cedió en días pasados donde una ca-

interceptada por unas personas y en el 
-

portista que anda “poniendo el dedo” 
a sus compañeros, con la finalidad de 
que tenga el camino libre, de quien por 
cierto acusan sus unidades no cuentan 
con la documentación necesaria.

Tras estas anomalías piden al gober-
-

pedes Peregrina, y a la Secretaria de 

en el asunto y acabar con loa abusos. 
 ADÁN GONZÁLEZ

Veracruzanos salvan 
la vida durante 
volcadura en la Sierra 
Norte de Puebla
Sierra Norte, Pue. Los integrantes de 
una familia originaria del estado de 

-
te automovilístico, cuando circulaban 

El fuerte accidente ocurrió a la al-
-

ta, a causa de la velocidad inmodera-
da y a la falta de pericia de conductor 
del vehículo marca Nissan tipo Versa 

Pese a lo aparatoso del accidente 
los que viajaban en el vehículo sólo 
resultaron con lesiones leves y fue-

-
la, a la Clínica del Seguro Social para 

    ADÁN GONZÁLEZ
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10

Abren convocatoria 
para unirse a la policía 
Radio Operador 
Monitorista de Atlixco

-
-
-

-
-

-

-

-
-

-

-
 PAOLA AROCHE

Hallan a hombre colgado de un 
árbol de una huerta en Xicotepec

-
-

-
-

-

-

 ADÁN GONZÁLEZ

FGE confirma detención 
de el subsecretario de 
Egresos, Eduardo Tovilla

-
-
-

-

-

-
-

-

-

-

-
-

-

-

-
-

 SILVINO CUATE
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En Tlahuapan, los pobladores 
insisten en correr a los párrocos, 
se vive conflicto religioso

Por amedrentar a la 
ciudadanía, sujeto es 
detenido en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Tras una 
llamada anónima al 911, elementos de 
San Martín Texmelucan detuvieron en 
San Juan Tuxco a una persona que ma-
nejaba un Nissan, modelo Tsuru, que 
amedrentaba a la ciudadanía con un 
arma de fuego.

Por lo que, elementos de Seguridad Pú-
blica que se encontraban en la zona rea-
lizando recorrido de seguridad, vigilancia 
y prevención del delito y llegaron al lugar

Al llegar observaron un vehículo con 
un hombre saliendo de una tienda con un 
arma de fuego en la cintura, por lo que 

Al indicarle que le realizarían una ins-
pección corporal, mostró una actitud 
agresiva y amenazante. Se le encontró 
un arma de fuego corta de aproxima-
damente 16 centímetros de largo color 
negro, la cual contaba con 5 cartuchos 
abastecidos útiles.

Por lo que fue detenido y trasladado a 

Pública y Tránsito Municipal por un hecho 
con apariencia del delito de portación de 
arma de fuego, cartuchos útiles de uso 
exclusivo del Ejército y fuerza aérea mexi-
cana y amenazas, por lo que fue puesto 
a disposición ante el agente del Ministerio 
Público federal.  CAROLINA GALINDO

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Este jueves, 
habitantes de Santa Rita Tlahuapan ama-
garon con manifestarse y tomar la auto-
pista México-Puebla, para exigir la per-
manencia del párroco Alberto, quien lleva 
cerca de dos meses en este municipio.

Además de que exigen el cambio del 
padre Odilón Franco, quien, fue asig-
nando a otra parroquia, tras haber sido 
removido de la de Santa Rita de Casia 
en mayo, cuando fue acusado de pre-

suntos malos manejos.
Cabe recordar que, fue en mayo cuan-

señalamientos de un grupo de católicos 
sobre presuntos malos manejos por parte 
del entonces párroco Odilón Franco, quien 
fue retirado del templo, hecho que motivó 
el cierre de la autopista México-Puebla.

A raíz de ello, la Arquidiócesis de Pue-
bla determinó el cambio de párroco, no 
obstante, el mismo grupo que habría 

provocado la salida del padre Odilón 
Franco busca retirar al actual sacerdote, 
hecho que no lo permitirán.

Asimismo, están demandando el re-
greso del padre Odilón Franco,  ya que 
actualmente se encuentra en una pa-
rroquia que contraviene a la salud del 
sacerdote.

Al cierre de esta nota, se está a la 
expectativa de que lo que pueda ocurrir 

 REDACCIÓN
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MONTREAL, LA CIUDAD DE EN

sueño del sureste de Canadá, 
espera a viajeros que buscan vivir 
una grata experiencia turística con 
un sentido ecorresponsable, es de-
cir, que desean alojamientos com-
prometidos no solamente con la 
comodidad y bienestar del huésped, 
sino también comprometidos con 
causas medioambientales.

Algunas de estas estancias eco-
rresponsables, cuidadosamente 
seleccionadas por Tourisme Mon-
tréal y certificados Clé Verte, son el 
sublime Hotel Le Mount Stephen, 
el Fairmont The Queen Elizabeth, 
el St–Martin Hôtel Particulier Cen-
tre–ville, el W Montreal y el Sofitel 
Montreal Le Carré Doré. Todos ellos 
expertos en prácticas respetuosas del 
medioambiente. A la lista se suma el 
moderno y minimalista Boxotel y el 
hotel ITHQ, sin dejar de mencionar 
el majestuoso Quartier des Specta-
cles. Y para aquellos que viajan en ve-
hículos eléctricos, en Griffintown, el 
Alt Hotel tiene un estacionamiento 
especial con estaciones de carga.

Montreal, una 
experiencia turística 
con sentido ecorresponsable

POR 

 NEWSWEEK EN 
ESPAÑOL

EN CUANTO A LOS PLACERES DE LA 
mesa, los amantes de vivir nuevas 
experiencias gastronómicas queda-
rán encantados con los platillos con 
la ecorresponsabilidad. Los hay para 
todos los gustos y preferencias. Los 
veganos encontrarán su felicidad 
gustativa en los restaurantes LOV, 
Aux Vivres, Bistro Tendresse, Café 
Dei Campi, Pâtisserie Zébulon, Lola 
Rosa, Mimi & Jones, Sushi Momo y 
La Panthère Verte. 

La cocina fresca, creativa, basada 
en ingredientes locales y de tempora-
da también puede disfrutarse en Le 
St–Urbain, Candide, Chez Victoire, 
Le Mousso, ¡Ay tomillo, loco!, Renoir, 
Leméac, Restaurante Toque!, Grazie-
lla, Rosélys, Reservoir Brasseur y el 
restaurante ITHQ.

Y quienes prefieren un fish and 
chips deben visitar el Brit & Chips, 

donde se ofrece pescado 
procedente de pesca sos-
tenible. Además, por el 
bien del planeta, algunos 
cafés, bares y restauran-

tes también son ecorresponsables y 
por ello han decidido tomar acción 
y hacer un compromiso significati-
vo con las soluciones antidesperdi-
cio y cero desperdicio.

PARA QUIENES SE SIENTEN ATRAÍDOS 
por la relajación, el spa “La bota” es 
la opción. Utiliza un sistema similar 
a la energía geotérmica para propor-
cionar la energía necesaria para ca-
lentar y enfriar espacios interiores y 
piscinas. Extraída directamente del 
río San Lorenzo, la energía creada es 
completamente verde y renovable. 

El spa utiliza tratamientos vega-
nos llenos de ingredientes naturales 
y orgánicos de los Alpes. Como be-
neficio adicional, se puede chapo-
tear frente a una de las vistas más 
hermosas de Montreal.

La diversión también se encuen-
tra cuando se acampa a pocos ki-
lómetros del centro de esta ciudad 
con una fórmula verde nombrada: 

“ready–to–camp” en Huttopia. En 
metro, autobús y luego transporte flu-

Ciudades 
INTELIGENTES 

Viaja a una Smart City
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La ciudad ofrece 
un maravilloso crucero 
verde, que al mismo 
tiempo es una forma 
original de aprender 
más sobre los 150 años 
de historia del 
Canal Lachine.

vial, se llega hasta la isla Grosbois en el 
Parque Nacional Îles–de–Boucherville, 
donde se encuentra un alojamiento 
con 21 cómodas tiendas de campaña. 

Montreal también ofrece un ma-
ravilloso crucero verde por el Canal 
Lachine. Los turistas podrán navegar 
a bordo del Petit Navire, un barco de 
propulsión eléctrica certificado como 
cero contaminación y neutral en car-
bono. Un paseo histórico y ecológico 
de 45 minutos a dos horas, donde se 
pueden consumir diversas bebidas 
mientras se disfruta el momento.

Si se trata de surfear, el río San 
Lorenzo, a veces tranquilo o agita-

 Para ello es conve-
niente visitar KSF, establecimiento 
que se define como “una familia que 
crece alrededor del San Lorenzo. Un 
equipo apasionado por la aventura, 
la naturaleza y el agua que te hará 
vivir experiencias inolvidables, cer-
tificadas ecorresponsables”.

De vuelta en tierra firme se pue-
den realizar recorridos por los espa-
cios efímeros y ciudadanos creados 
por La Pépinière, una incubadora 
que promueve el compromiso colec-
tivo. El Village at Pied–du–Courant 
y Le Jardin de la Pépinière también 
son dos excelentes ejemplos de res-
ponsabilidad ecológica y fomentan 
las reuniones familiares. 

El techo verde del Palais des Con-
grès es un espacio donde se aprende 
sobre agricultura urbana. Y tras des-
cargar la aplicación móvil gratuita 

“Rutas verdes y activas: me preocupo 
por mi callejón”, se descubre la iniciati-
va del Regroupement des écoquartiers, 
que presenta los callejones verdes más 
bellos de los distritos de Mercier–Ho-
chelaga–Maisonneuve, Sud–Ouest y 
Rosemont–La Petite–Patrie. 

A pocos minutos en metro del 
centro de la ciudad se encuentra el 
inmenso Parc Jean–Drapeau, otro 
pulmón verde de la ciudad, después 
de Mount Royal. Ahí el visitante pue-
de sumergirse en las cuatro estacio-
nes donde lo esperan senderos llenos 
de arte, dos museos, una playa y fes-
tivales. La recientemente renovada 
Biosphere es imperdible, emblema 
de Montreal desde la Exposición 
Universal de 1967, donde se aprende 
sobre la importancia de una forma 
de vida ecorresponsable a través de 
exposiciones y eventos científicos.

MONTREAL DESBORDA CULTURA Y 
como muestran se encuentra el com-
plejo de museos de ciencias naturales 
más grande de Canadá, Space for Life 
que reúne a cuatro prestigiosas insti-
tuciones: el Biodôme, el Insectarium, 
el Jardín Botánico y el Planetario. 

El pabellón TOHU, ejemplo perfec-
to de arquitectura certificada LEED 
GOLD Canadá, es un lugar de difusión, 
creación, experimentación y conver-
gencia entre cultura, medioambiente y 
participación comunitaria. TOHU no 
solo alberga la primera sala de espectá-
culos circular dedicada a las artes cir-
censes en América del Norte, también 
ofrece acceso al Complejo Ambiental 
del distrito de Saint–Michel. 

El Parque Frédéric–Back es un 
nuevo escenario verde dedicado al 
medioambiente, la cultura, el ocio y 
el deporte. Finalmente, la Maison du 
développement durable es el primer 
edificio certificado LEED® Platinum 
NC en Quebec. El recinto ofrece visi-
tas guiadas, reuniones y reflexiones 
sobre el desarrollo sostenible y sus 
principales problemas. 

ESPECTACULAR CON HISTORIA. El horizonte 
de Montreal es uno de los más impresionantes 
del mundo. El anuncio de Farine Five Roses se 

obra arquitectónica protegida. 

23 TONELADAS. Anillo de acero de 30 metros 
de diámetro suspendido en la entrada principal 
de la explanada de la Place Ville Marie. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió a la Ma-
rina y a la Sedena ante los señalamientos del GIEI, pues ase-
guró que sí están colaborando en el caso Ayotzinapa. 

En su conferencia de este 27 de julio, el presidente AMLO 
fue cuestionado sobre lo dicho por el Grupo Interdisciplinario 

de Expertos Independientes (GIEI) en su último informe, quienes die-

de información acerca del caso Ayotzinapa por parte de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena). 

“No hay impunidad y se está actuando, no es cierto que Marina y 
Defensa no estén ayudando, respeto su punto de vista (del GIEI) pero 
no lo comparto porque, si se ha avanzado, es por la colaboración preci-
samente de Marina y de Defensa y también por la decisión que hemos 
tomado que no se permite la impunidad”, dijo López Obrador. 

El presidente AMLO reiteró lo que ha dicho en ocasiones pasadas, 
que no por el “mal comportamiento de un funcionario se va a manchar” 
la imagen de toda una institución, en este caso, la Sedena y la Marina 
por los elementos que participaron en la desaparición de los 43 norma-
listas de Ayotzinapa. 

López Obrador aseguró que todo su gobierno tiene el compromiso de 
encontrar a los 43 jóvenes de Ayotzinapa y castigar a los responsables, 
asunto en el que presumió que han avanzado. 

“Vamos avanzando en el propósito de aclarar lo que sucedió con 
los jóvenes de Ayotzinapa, se ha ido avanzando bastante, mucho, hay 
como 115 detenidos y no sólo funcionarios menores o personas de 

están detenidos dos generales, eso debe saberse”, mencionó. 
Sobre la demanda de los padres y las madres de los normalistas 

desaparecidos desde el 26 de septiembre de 2014 por una reunión con 
él, el presidente dijo que sí va hacer una reunión pero “más adelante, 
cuando tengamos información pero ya tenemos una aproximación de 
los responsables”. 

Y aseguró que más allá de las personas detenidas como presuntas 
responsables de la desaparición de los 43, lo que más les importa es 
saber dónde están los normalistas, tema en el que trabajan “todos los 
días”. 

GIEI ACUSA OCULTAMIENTO 
DE INFORMACIÓN Y 
OBSTÁCULOS DE LA SEDENA 
El pasado 25 de julio, los integrantes del GIEI, Carlos Beristain y Ángela 
Buitrago, acusaron un ocultamiento sistemático de información y obstá-
culos que están impidiendo llegar a la verdad del caso Ayotzinapa, por 
parte de la Sedena. 

“No hemos podido dar todas las respuestas a los familiares de los 43 
jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa porque no hemos tenido acceso 
a toda la información existente por parte de las autoridades. Y para 
nosotros no hay condiciones para seguir. ¿Qué íbamos a hacer? ¿Con 
qué información íbamos a trabajar? Se necesita información para llegar 
a la verdad y a la justicia”, dijeron. 

la desaparición en septiembre de 2014 de los 43 normalistas de Ayot-
zinapa. 

Carlos Beristain aseguró, contrario a lo dicho por AMLO, que el ac-
ceso a la información ha sido parcial, y parte de esa información se ha 
ocultado por la Sedena, factores que impiden una investigación efec-
tiva. 

Sobre la noche del 26 de septiembre de 2014, reiteraron como en 
sus anteriores informes, que “el músculo del Estado” estuvo presente 
en los hechos de Iguala, “que actuaron y no protegieron a los jóvenes 
y que sabían lo que pasó”.

.@lopezobrador_ asegura que la Marina y el Ejército están colabo-
rando en el caso #Ayotzinapa, luego de que en su último informe el 
GIEI denunció que, a pesar de hacer peticiones de información direc-
tas, ambas instituciones negaron el acceso a la documentación. pic.
twitter.com/0t4hJ2EPoH

— Animal Político (@Pajaropolitico) July 27, 2023

PADRES Y MADRES DE 
LOS 43 NORMALISTAS EXIGEN REUNIÓN CON AMLO
Un día después del último informe presentado por el GIEI, madres y pa-
dres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa exigieron una 
reunión con AMLO para que explique por qué la Sedena está ocultado 
información sobre el paradero de los estudiantes.

También buscan que se sigan las líneas aportadas por el GIEI y el 
abogado de las familias, Vidulfo Rosales, aseguró que los indicios del 
paradero de los 43 los tiene hoy por hoy el Ejército mexicano y, en ese 
sentido, “está siendo el principal obstaculizador de la verdad”.

en la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa 

2022.
Y que la salida del GIEI del país los deja tristes y enojados por la 

falta de avances y ocultamiento de información por parte de la Sedena.
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CONTRARIO A LO QUE SEÑALA EL GIEI, EL PRESIDENTE AMLO 

ASEGURÓ QUE LA MARINA Y LA SEDENA SÍ ESTÁN COLABORANDO 
PARA LLEGAR “A LA VERDAD” DEL CASO AYOTZINAPA

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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